

Medellín, Mayo 31 de 1962.

C I R C U L A R No. 4

DE: Sede Coordinadora de la Encuesta L.A. de P.R.

A: las Federaciones Latinoamericanas.

ASUNTO: Documentos para Jornadas de Estudio.

Apreciado amigo:

Van con esta mi saludo cordial y la expresión de mis mejores deseos por el buen éxito de tus labores apostólicas, en especial de las tendientes a la buena preparación de la Federación para las reuniones de Montevideo.

Para nosotros las reuniones de Montevideo deben tener una importancia vital, no sólo por el lugar asequible para nosotros donde se efectúan, ni por el tema de tanta actualidad que tratan, sino, sin despreciar lo anterior, porque han de ser para nosotros la realización tangible de nuestra COMUNIDAD UNIVERSITARIA LATINOAMERICANA.

En Montevideo no conoceremos fronteras y nadie será tirio, ni troyano; es nuestra ocasión próxima de realizar de una manera visible nuestro sentido cristiano de ecumenismo, de catolicidad. Seremos una COMUNIDAD que DIALOGUE sobre sus experiencias, problemas, etc., buscando en común las soluciones más acertadas a las situaciones problemáticas que tengamos.

Teniendo en cuenta la idea central del Congreso: Misión social de la Universidad y del universitario, y su finalidad: hacer un estudio, sobre bases reales, de la situación universitaria para buscar soluciones acertadas y concretas, se han propuesto las JORNADAS DE ESTUDIO.

A tí no se te esconde la importancia que revisten estas JORNADAS DE ESTUDIO. Si nos contentamos simplemente con responder la ENCUESTA, poco, por no decir casi nada, habremos hecho. Es necesario que cada Federación estudie la realidad que le muestra la Encuesta para concretar sus puntos de vista, con criterio cristiano, frente a ella; de otra manera no tendremos algunos de los elementos para el diálogo que perseguimos. Sin este estudio el Congreso no pasará de ser una conversación improvisada, así sea muy agradable.

Espero que los "temarios tipo" para las JORNADAS DE ESTUDIO que se te sugirieron en la pasada circular te hayan sido de alguna utilidad. Ahora te envío 10 de los 12 documentos que repartirá la Sede Coordinadora de la Encuesta; sus títulos y numeración son:

- 1.- La Universidad en América Latina.
- 2.- Educación de los hombres para una nueva sociedad. (por un error ha sido numerado con el número 4)
- 3.- Responsabilidad de la Universidad en el desarrollo de Latinoamérica.
- 4.- Tiene la Iglesia una misión temporal?
- 5.- Sentido cristiano del compromiso temporal.
- 6.- Universidad y Política.
- 7.- Reforma y espíritu universitario.
- 8.- Bases para una renovación de la Universidad.
- 10.- Agremiación estudiantil universitaria.
- 12.- La responsabilidad social de la Universidad Católica.

Quedan faltando:

- 9.- La Universidad y la vocación histórica del Brasil.
- 11.- El sindicalismo estudiantil y la nación.

La finalidad de esta documentación es proporcionar algunas ideas que sirvan como una base de discusión, en especial para las JORNADAS DE ESTUDIO. En ningún momento se ha querido con ellas prefijar ideas para el Congreso; pero creo que en todos estos documentos se encuentran ideas muy interesantes que merecen -- ser estudiadas detenidamente, especialmente si ese estudio no se plantea sobre bases teóricas solamente, sino sobre la realidad universitaria que nos plantea la ENCUESTA.

Dentro de pocos días te haré llegar las siguientes encuestas parciales y los documentos 9 y 11.

Recibe un cordial saludo de tu amigo y hno:



LUIS FERNANDO DUQUE R.

Coordinador de la Encuesta I.A. de P.R.